

ナンバー2研修の意義

社員に「あなたの会社のナンバー2は?」と聞けば「専務です」「副社長です」と即座に答えてくれる。社長の次の人のがナンバー2。「その人はなぜナンバー2なのですか」と聞くと「専務ですから」と適切な返事は返つてこない。会社が求めるナンバー2の役割を社長も社員も知らない。

社長の足りない部分を補う人

万能の社長はない。長所欠点がある。長所を生かして成功して敗を反省して晩年になつて経理の勉強のため学校に通つたとい

ダイエーの創業者中内功は「失敗」を反省して晩年になつて経理の勉強のため学校に通つたとい

売上げが上がり、銀行がいくらでも貸してくれる時代、お金がジャブジャブある時代が続いた。組織は攻撃と守備の両部門で立つ。双方バランスがとれてい社は大抵守備を疎かにする。

財務や経理は社長の言うことを何でも聞く人を置き、投資、購入、仕入れから社長の身辺の経費まで、お金は社長の意思でフリーに出るようになっている。経理部長はお金の管理人、帳簿付けであり、お金の出し入れをチエックする人、健全な血流維持の責任者ではない。

ダイエーは中内の意のままにお金が動き、その異常を知らせ、危険を諫める人がいなかつた。

赤字になり警報が鳴り、自分に外部に求め副社長にした。副社長は不採算事業を切り捨て、腐つて、裏方として汚れ仕事を引き受けた。これを自分の任務と自覚して行動する人である。

言い換えると表の社長に対する裏の社長がナンバー2である。一つの会社に社長は一人いるが、社長を動かし社長の不足を補い、時には真向から社長と対決してケビを覚悟で諫言する二人目の社長である。

裏の社長なので表に顔は出ないし脚光をあびることもない。

運がよく時流に乗つて社長の力で成長した会社が、大きい壁を打ち破つて強い組織の会社になるにはすぐれたナンバー2の存在が欠かせない。ナンバー2がない会社はここから一気に衰亡期に入ってしまう。今まで多くの会社を見てきたが、この例外はない。

戦争や勝敗を競うスポーツにはすべて攻撃と守備がある。いくら攻撃力があつても守備力が劣れば勝てない。会社も目的達成型の同様の組織であり、攻めと守りの調和が求められる。

地方のある中堅機械部品メーカーを指導育成できる人が必ずしもある。

この社員はナンバー2になる人ではない。事業を興して社長になると、もちろん失敗して埋もれるケースが大半であるが、決して会社を支える人材になる人ではない。

立して同じ仕事をし客を奪い敵になる。

この社員はナンバー2になる人ではない。事業を興して社長になると、もちろん失敗して埋もれるケースが大半であるが、決して会社を支える人材になる人ではない。

立して同じ仕事をし客を奪い敵になる。

この社員はナンバー2になる人ではない。事業を興して社長になると、もちろん失敗して埋もれるケースが大半であるが、決して会社を支える人材になる人ではない。

立して同じ仕事をし客を奪い敵になる。

カーレン男が後を継いで二代目社長になつた。技術屋の工場長。社長室にいたことがない。銀行や仕事の中でも必要最小限しか口をきかない。機械の方を向いたきりである。

がしていいる。社長宛のアポイントはすべて専務に丸投げ。社長は工場の中でも必要最小限しか口をきかない。機械の方を向いたきりである。

がしていいる。社長宛のアポイントはすべて専務に丸投げ。社長は工場の中でも必要最小限しか口をきかない。機械の方を向いたきりである。

がしていいる。社長宛のアポイントはすべて専務に丸投げ。社長は工場の中でも必要最小限しか口をきかない。機械の方を向いたきりである。

がしていいる。社長宛のアポイントはすべて専務に丸投げ。社長は工場の中でも必要最小限しか口をきかない。機械の方を向いたきりである。

がしていいる。社長宛のアポイントはすべて専務に丸投げ。社長は工場の中でも必要最小限しか口をきかない。機械の方を向いたきりである。

がしていいる。社長宛のアポイントはすべて専務に丸投げ。社長は工場の中でも必要最小限しか口をきかない。機械の方を向いたきりである。

がしていいる。社長宛のアポイントはすべて専務に丸投げ。社長は工場の中でも必要最小限しか口をきかない。機械の方を向いたきりである。

がしていいる。社長宛のアポイントはすべて専務に丸投げ。社長は工場の中でも必要最小限しか口をきかない。機械の方を向いたきりである。

がしていいる。社長宛のアポイントはすべて専務に丸投げ。社長は工場の中でも必要最小限しか口をきかない。機械の方を向いたきりである。

これは報告と指示の問題ではない。ナンバー2不在の問題である。入院社長の会社にも専務も常務もいた。二人ともパワー社長に圧倒されておとなしかった。言われた。

これは報告と指示の問題ではない。ナンバー2不在の問題である。入院社長の会社にも専務も常務もいた。二人ともパワー社長に圧倒されておとなしかった。言われた。

これは報告と指示の問題ではない。ナンバー2不在の問題である。入院社長の会社にも専務も常務もいた。二人ともパワー社長に圧倒されておとなしかった。言われた。

命を削つて作り上げた新研修

社長の中には真剣に会社のナンバー2を求めている人がいる。

四年前からこの月刊ヤアーツコラムで畠山裕介が「ナンバー2」の連載をしている。

これを読んでいる北陸地方の会社社長が「毎回読んで胸が痛むんです。ウチの問題点です。本当のナンバー2が欲しい。私が半年海外で仕事をしていても会社を任せてくれる人。こうした人を育てるのは私にはできません。アイウイ

ルさん、何とかしてくれませんか」と言つてきた。

畠山に伝えると浮かない顔で「難しいですね」と答えた。

畠山に伝えると浮かない顔で「難しいですね」と答えた。

脳腫瘍で頭を何度も開いて手術したがよくならず、医者から「余命一年」と嚇かされて失意の底にある時である。大阪の医者に替えて腫瘍の拡大は防がれ、ひとつが小さくなつて小康を得「余命一年」はクリアした。しかし大病を背負つていていることに変わりはない。

諦めて忘れないと令和三年四月、「ナンバー2養成研修のリーディングマニユアルを作りました」と畠山。

検討すると優れたできばえであらわれるか。ケータイ電話を全員が持つ今は、社長が社員と接しなくても仕事ができる期間は長くなっている。「会社へ行かなくても経営は順調」と言う社長もいる。二十年前までの社長は社員の報告不足にいらだち、社員の仕事振りを直接見て指示を出していた。

これは社長にとつて後継者の育成決定と同等に重大な問題である。優れたナンバー2を持つことは社長にとってだけではなく、会社の成長にとって絶対に必要な条件である。